#### **LOS ROSTROS DE FRIDA**

La colección completa del Museo Dolores Olmedo sobre la artista, de 26 obras, y 10 piezas en préstamo, integran "Me pinto a mí misma".

VIDEO DE LIBRE ACCESO



#### Al fin llega 'Anacleto Morones'

Tras una espera de 20 años, se estrenará en el País esta ópera, una especie de Don Giovanni a la mexicana. PÁGINA 16



Campeón en afición En la Copa Oro, el Tri ha metido 146 mil 486 espectadores, casi 50 mil más que el equipo de casa, EU. CANCHA

JUEVES 20 / JULIO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

72 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,604 \$ 20.00 E D

16.6 millones

son los trabajadores asalariados en México que no contaron con un contrato escrito en el primer trimestre del año, según la Encuesta Nacional de Empleo y Ocupación.

Y pagan 295% más por reparaciones

**NEGOCIOS 6** 

#### **ENCUESTA REFORMA**

## **MEJORA IMAGEN**

¿Aprueba o desaprueba







POR REGIÓN (Ciudadanos)

Centro 14% 84% Centro Occidente 29 66 Sur Sureste

**PÁGINA 4** 

## Arde (más) **Tamaulipas** con robos y plagios

BENITO LÓPEZ

CIUDAD VICTORIA.- Los delitos se han disparado en Tamaulipas en 2017: de enero a junio, los secuestros subieron 40 por ciento, y el robo de vehículos, 54 por ciento.

Un reporte de la Procuraduría del Estado sobre la incidencia delictiva indica que en enero de 2017 se registraron 82 denuncias por privación ilegal de la libertad, mientras que en junio hubo 115.

En robo de autos, pasaron de 296 denuncias a 456 en ese mismo periodo.

En este contexto, Grupo Reforma publicó ayer que dos familias de San Pedro, Nuevo León, que viajaban en sus vehículos fueron asediadas por hombres armados cerca del Puente Internacional Anzaldúas, en Reynosa.

Otra familia, que iba de Monterrey a Texas el fin de semana, fue baleada cuando se dirigía al Puente Internacional de Pharr.

Ante esto, y aunque las autoridades locales y federales activaron el sábado un operativo de vigilancia en Reynosa y carreteras circunvecinas con motivo del Programa Paisano y Verano 2017, el Gobierno municipal recomendó no viajar de noche a esta frontera.

El secuestro de alto impacto más reciente que ha trascendido es el de la española Pilar Garrido Santamans, de 34 años, quien fue plagiada el 2 de julio, cuando regresaba de Soto la Marina a Ciudad Victoria.

**PÁGINA 8** 

#### Rastros en Suiza

Moisés Mansur, presunto prestanombres de Javier Duarte, habría transferido fondos a ese país, según indagatorias de la PGR. PÁGINA 6



#### Va a UNAM con prueba perfecta

Lesthat Manelick Martínez López logró la máxima calificación en su examen de ingreso a la licenciatura de Biología en la UNAM y proviene del iPolitécnico! PÁGINA 2

610972000016

Destinan 411 mdp anuales a software que monitorea ductos

# Gastan millones y crece ordeña

Pese a inversiones, Pemex acumula pérdidas al año por \$20 mil millones

BENITO JIMÉNEZ

Pemex gasta millones de pesos en estrategias contra la ordeña, pero este delito continúa en ascenso.

En los últimos siete años, la empresa destinó 411 millones de pesos anuales para un software que detecta daños en ductos; sin embargo, acumula pérdidas anuales por 20 mil millones de pesos debido al robo de combustible.

El sistema SCADA (Supervisión, Control y Adquisición de Datos) permite detectar caídas de presión en su red nacional de ductos.

Datos públicos de la Gerencia de Medición, Calidad y Balances, a cargo de Rodrigo García Mendivil, revelan que para la operación de este equipo se destinaron 2 mil

879 millones de pesos entre 2010 y 2017.

No obstante, el número de tomas clandestinas en ductos de Pemex se incrementó en 894 por ciento al pasar de 691 en 2010 a 6 mil 873 en 2016.

En su más reciente informe, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) criticó los supuestos beneficios del sistema SCADA.

"En 2016 el sistema no contribuyó a operar con mayor eficiencia y confiabilidad los 47 sistemas de transporte de ductos de hidrocarburos, principalmente 30 poliductos que transportan petrolíferos, en particular gasolinas y diesel, a fin de coadyuvar en el combate del mercado ilícito de combustibles", reporta.

Según la ASF, la gerencia mencionada sostuvo que el SCADA no identifica ni reduce las tomas clandestinas.

"Únicamente coadvuva con la identificación de los datos operativos de los sisteNORMA ZÚÑIGA

El año pasado las reparaciones de ductos por ordeña le costaron a Pemex 295 por ciento más que en 2014 al pasar de 447.3 millones de pesos a mil 767 millones, según una estimación de la ASF.

También pagó más por reparar las 6 mil 537 tomas dandestinas que reportó Pemex para 2016 al momento de realizar la auditoría, pues

cada una le costó 270 pesos, comparado con los 106 pesos que invertía en 2014.

Al ser consultada, Pemex dijo que al cierre de 2016 se registraron 6 mil 873 tomas.

Sólo de enero a marzo de este año ya gastó 2 mil 195 millones de pesos en reparaciones, informó Pemex Logística vía Transparencia.

Según la ASF, desde 2011, el número de tomas clandestinas suma 17 mil 535.

mas de transporte, incluyendo bajas de presión, con lo que se disminuye el tiempo de atención de dichas bajas de presión, que pueden constituir, entre otras cosas, tomas clandestinas", estableció.

Sin embargo, Pemex ha justificado ante Hacienda que SCADA representa "operar con mayor eficiencia y confiabilidad, contribuir a la

mitigación de riesgos al personal, a la población y al medio ambiente, y coadyuvar al combate del mercado ilícito de combustibles".

Según el último reporte, las tomas ilegales se elevaron en el primer semestre de 2017 en un 59 por ciento al pasar de 3 mil 163 entre enero v junio de 2016 a 5 mil 51 en el mismo periodo de 2017.

## Matan pitbulls a niña

**ELTHON GARCÍA** 

Una niña de 3 años murió ayer atacada por dos perros pitbull en una casa de la Colonia San Pablo Tepetlapa, en Coyoacán.

El reporte de la Policía indica que hacia las 11:15 horas la menor jugaba en el patio cuando los canes escaparon de una jaula y la mordieron.

La madre y el abuelo no pudieron hacer nada para evitar que los animales le provocaran lesiones severas en el rostro y el cuerpo.

Policías del sector Xotepingo liberaron a la menor de las fauces de los perros, y paramédicos informaron que falleció de una intensa hemorragia.

Los padres de la niña, llamada Sara, rentaban un departamento en la casa ubicada cerca del Museo Anahuacalli.

En el lugar hay una área con más de 10 jaulas en la que tenían al menos a cuatro perros de la raza pitbull.

El dueño de la vivienda y de los animales no estaba al momento del ataque y se presentó tras ser notificado. Policías lo trasladaron al Ministerio Público.

Los perros fueron llevados a la Brigada de Vigilancia Animal de la SSP, donde estarán en observación.

La Procuraduría informó que iniciaron una indagatoria por el delito de homicidio.



GUELAGUETZA <mark>ENTRE BASURA</mark>

OAXACA. Justo cuando la ciudad celebra su principal festividad, un basurero fue improvisado cerca de la central de abastos tras el cierre de un tiradero en Zaachila por un conflicto comunitario.

## Revisarán más los gadgets en vuelos a EU

NALLELY HERNÁNDEZ

Estados Unidos intensificó desde ayer la revisión de gadgets en vuelos procedentes de 105 naciones hacia su país, informó el Departamento de Seguridad de ese país.

Las medidas incluyen revisión de los dispositivos electrónicos personales -desde teléfonos hasta computadoras o videojuegos-, además de un examen general de pasajeros y protocolos de seguridad de aeronaves, detalló el Departamento.

La dependencia indicó que las medidas implementadas suelen ser aplicadas por un periodo de un año, pero pueden ajustarse.

En cuanto a dispositivos electrónicos médicos, se recomienda ponerse en contacto con la aerolínea.

Consultada al respecto, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes señaló que no tienen conocimiento de que haya dispositivos restringidos.

"La Autoridad Aeronáutica mexicana recomienda a

los pasajeros llegar a tiempo (con las tres horas de anticipación) para evitar complicaciones", agregó.

Aeroméxico manifestó que las revisiones están orientadas a determinar que se trate en realidad de un dispositivo electrónico y no de un objeto prohibido.

En tanto, el Departamento de Seguridad Interior de Estados Unidos indicó que las medidas tomadas son porque grupos terroristas siguen apuntando a vuelos comerciales estadounidenses.